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Comunicato Federale 
 

Il giorno 18 Aprile alle ore 9,00, in collegamento in video-conferenza a seguito dei provvedimenti 

Governativi derivanti dalla pandemia del virus Covid-19, si è svolta la riunione di Consiglio Federale n. 

3 del 2020. 

 

Successivamente, alle ore 10,30, si è poi aperta la riunione di Consulta Nazionale 

dell’organizzazione territoriale a seguito della predisposizione degli atti in Consiglio Federale. 

 

Il Presidente apre la riunione constatando la presenza dei componenti del Consiglio, unico assente il 

Consigliere Dario Crozzoli e del Collegio dei Revisori dei Conti. 

 

Sono inoltre presenti, il Segretario Generale con le funzionarie Eliana Rotatori, Federica Simari, 

Matteo Cavagnini e Marcella Iacovelli, ed il Responsabile Area Comunicazione Claudio Tranquilli. 

E’ inoltre presente il Presidente della CDA Giosué Vitagliano. 

 

Il Presidente chiede l’approvazione del verbale della seduta precedente che viene approvato 

all’unanimità con una piccola correzione chiesta dal Vicepresidente Magistri.  

La prossima riunione di Consiglio federale, in considerazione delle progettualità previste per il 

sostegno delle società remiere viene programmata per il prossimo 2 maggio p.v.. 

 

Il Presidente passa quindi alle proprie comunicazioni che riguardano sostanzialmente le attività 

derivanti dalla situazione per la crisi pandemica. 

Le attività sono state tutte riferite a contatti e video-conferenze in merito alle manifestazioni sportive, 

in particolare quelle internazionali programmate in Italia, raduni della nazionale, contatti istituzionali 

con i vertici Coni e Cip e con referenti politici al fine di definire le necessità della base sportiva. 

Il Segretario Generale informa che in Federazione sono arrivate diverse richieste di indennità per gli 

sportivi previste dal cd “Cura Italia”. 

 

Il Presidente passa quindi ai lavori preparatori per la Consulta con il Bilancio consuntivo 2019 

chiedendo al Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti, Sergio Rossi, di esporre la loro relazione. 

Il dott. Rossi informa che la relazione del Collegio è positiva ed esprime un nulla contro 

all’approvazione del Bilancio consuntivo 2019. 

Il Presidente Federale, prendendo atto con soddisfazione del parere positivo del Collegio, informa il 

Consiglio che il Bilancio consuntivo ha avuto anche la certificazione della Società di revisione e che la 

Federazione Italiana Canottaggio è una delle poche Federazioni che ha voluto rispettare il dettato 

statutario e questo anche grazie all’egregio lavoro della segreteria federale che ha continuato a 

lavorare con impegno in questo particolare periodo. 

 

Il Presidente invita inoltre il Consiglio a prendere nota delle nuove regolamentazioni che verranno 

portate all’esame della Consulta tra cui le modifiche al “Codice Etico” ed il bando per l’assegnazione 
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del materiale che la federazione ha acquisito vincendo i bandi Vodafone con i progetti “Rowing for 

All” e “Rowing for Ever”. 

Per quanto riguarda il Codice Etico, il Vicepresidente Luciano Magistri, illustra gli interventi effettuati 

con l’introduzione di una disciplina riguardante gli Abusi e le Molestie nell’ambiente del Canottaggio. 

Il Vicepresidente ricorda che questa regolamentazione deriva da quelle della Fisa che sta spingendo 

le Federazioni Nazionali ad adottare delle linee guida su questo argomento. 

Questa disciplina dovrà essere applicata da un “Organismo di Tutela” composto da tre componenti di 

alto profilo che dovranno cimentarsi in questa delicata materia. 

Per il Bando delle attrezzature Vodafone, illustrato dal consigliere Mario Italiano, la Federazione 

metterà in assegnazione dei pacchetti di attrezzature sportive sulla base di progetti indirizzati alla 

disabilità che dovranno essere preventivamente validati dai Comitati/Delegazioni Regionali. 

 

Prima di passare alla Consulta il Consigliere delegato Michelangelo Crispi espone quanto fatto e 

quanto si sta facendo a livello di preparazione Olimpica e Paralimpica. 

E’ chiaro che una volta chiuso il raduno il 18 marzo scorso e, soprattutto, una volta cancellata 

praticamente tutta l’attività internazionale e slittati i Giochi Olimpici e Para di Tokyo, il lavoro dello 

staff tecnico e medico si è totalmente modificato. In particolare, la Direzione Tecnica si sta 

impegnando a motivare non solo la squadra, ma tutto l’ambiente, soprattutto i giovani, al fine di 

evitare l’abbandono anche di coloro che si sono dimostrati i più motivati. 

 

Alle 10,40 il Consiglio Federale passa quindi in riunione con la Consulta Nazionale presente in tutti i 

componenti tranne per il delegato della Calabria Domenico Pugliatti. 

La Consulta, dopo aver approvato il verbale della seduta precedente, passa all’esame del Bilancio 

consuntivo 2019 e dopo alcuni interventi di chiarimento, data per letta la relazione del Presidente 

Federale, esprime parere favorevole alla sua approvazione. 

Lo stesso dicasi per quanto riguarda la riassegnazione dei saldi attivi rivenienti dall’esercizio 2019 e 

che verranno inseriti nelle assegnazioni 2020 con le prossime variazioni di bilancio. 

La Consulta si esprime quindi favorevolmente alle integrazioni al testo del Codice Etico e prende atto 

del Bando per l’assegnazione delle attrezzature Vodafone. 

 

Prima di passare all’esame degli interventi da effettuare nel calendario 2020, il Presidente, informa la 

Consulta di alcune idee finalizzate al sostegno delle attività delle società di canottaggio. 

 

La premessa a tutte le proposte di intervento è che saranno condizionate dall’effettiva verifica delle 

disponibilità di bilancio e dall’autorizzazione di Sport e Salute ad una diversa finalizzazione dei 

contributi assegnati. 

Gli interventi proposti riguardano anche la riprogrammazione del calendario 2020. 

 

Il Presidente Federale proporrà nel futuro, in accordo con il Consiglio e previo confronto con la 

Consulta, degli interventi che prevedano: cancellazione di quote affiliazione e tesseramento del 2020; 

interventi in merito a contributi alla partecipazione alle gare ricalendarizzate nel periodo 

settembre/dicembre; contributi in attrezzature sportive; verifica con Broker assicurativo per polizze 
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specifiche; mantenimento della contribuzione regionale per progetti di rilancio attività; interventi per 

le società non militari che hanno atleti in gruppo Olimpico anche in regime di doppio tesseramento. 

In ultimo, viene proposto l’annullamento di tutte le gare fino al 31 agosto e la riprogrammazione 

delle manifestazioni più importanti nel periodo settembre/dicembre. 

 

In questo periodo di quarantena si propone inoltre l’idea di gare indoor con remoergometro o con lo 

svolgimento di esercizi. 

 

La Consulta conviene nell’effettuare degli interventi a favore delle società e la riprogrammazione 

delle manifestazioni più importanti nel periodo settembre/dicembre cancellando le attività fino a 

tutto agosto. 

 

Nel pomeriggio, il Consiglio Federale, acquisito il parere favorevole della Consulta, approva il Bilancio 

Consuntivo 2019, la riassegnazione dei saldi attivi dei Comitati Regionali, le modifiche al Codice Etico, 

la cancellazione di tutte le manifestazioni remiere fino al 31 agosto p.v. e la riprogrammazione delle 

attività nel periodo settembre/dicembre. 

Il Consiglio approva inoltre il Bando per la riassegnazione del materiale del progetto OSO-Vodafone 

e la regolamentazione della partecipazione degli equipaggi di rappresentative regionali nelle 

manifestazioni remiere. 

Dopo l’approvazione di alcune delibere d’urgenza del Presidente, il Consiglio passa alla lettura delle 

relazioni presentate dal settore formazione, medico e comunicazione, in relazione alla rinnovata 

attività derivante dal periodo di quarantena. 

Il Consigliere Gaia Palma relaziona sulle attività dei College remieri di Pavia ed Insubria. A seguito di 

alcune valutazioni sulle attività relative al canottaggio universitario, il Consiglio dà mandato ai 

Consiglieri Gaia Palma e Mario Italiano per presentare una nuova progettualità sul supporto al 

canottaggio universitario da proporre al prossimo Consiglio Federale. 

 

Infine, il Consiglio, approva un contributo a favore della Canottieri Diadora alla luce dei danni subiti 

dalla Società in conseguenza del recente eccezionale fenomeno dell’acqua alta a Venezia. 

 

Alle ore 16,30, non avendo null’altro da discutere, il Presidente, chiude la riunione del Consiglio 

Federale. 

 

Roma, 23 aprile 2020 

         
Il Segretario Generale 

Maurizio Leone 

 


